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Entrevista a Carlos Alirio 
Muñoz López, exalcalde 
del municipio de Bello 

entre 2012 y 2016

Carlos Andrés Hernández Guzmán*1

María Fernanda Rodríguez Duque**2

Presentación
Carlos Alirio Muñoz López es un administrador público colombiano, quien se desempeñó 

como concejal (2003-2007, 2008-2011) y alcalde (2012-2015) avalado por el Partido 

Conservador Colombiano en el municipio de Bello, Antioquia. Su elección para la alcaldía 

municipal el 18 de diciembre de 2011 se dio en un contexto diferente al acostumbrado, 

esto debido a que el primer proceso electoral realizado el 30 de octubre del mismo año 

ganó el voto en blanco en el cual él había sido reelecto como concejal, cargo al que pos-

teriormente renunció para lanzarse a la alcaldía del mencionado lugar. Sin embargo, tras 

terminar su mandato, el Consejo de Estado le decretó pérdida de investidura, prohibiéndole 

aspirar a cargos populares de por vida por la vulneración de la Ley 136 de 1994.

* Historiador de la Universidad Nacional de Colombia Sede Medellín, estudiante de Ciencia Política de la misma uni-
versidad. Correo electrónico chernandezgu@unal.edu.co 

** Historiadora de la Universidad Nacional de Colombia Sede Medellín, estudiante del pregrado en Ciencia Política y 
Maestría en Historia en la misma universidad. Correo electrónico: mrodriguezdu@unal.edu.co 

mailto:chernandezgu@unal.edu.co
mailto:mrodriguezdu@unal.edu.co
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Carlos Alirio Muñoz López

¿Qué lo impulsó a iniciar una carrera política?
Desde muy joven participaba en asuntos 

comunitarios en mi barrio Playa Rica, en 

el municipio de Bello, dónde nací y fui 

criado. Asistía a reuniones y convites para 

mejorar el barrio ante distintas proble-

máticas que ocurrían en el sector, como 

cuando ocurrieron las inundaciones de la 

quebrada La Garcia, en las que tuve la po-

sibilidad de ayudar a recuperar las casas que 

se inundaban. Además, no faltaba a reunio-

nes políticas cuando se acercaba la época 

de elecciones, fueran locales, regionales 

o presidenciales, en especial en las que se 

daban los mítines del Partido Conserva-

dor, que, a razón de mi círculo familiar, 

heredé tales ideales. La vocación de ser-

vicio siempre me ha acompañado desde 

que era muy joven, casi desde niño, y se 

pudo observar en los hechos que presen-

té previamente. 

¿Cuáles fueron sus principales deseos para 
realizar una campaña política que lo llevaron 
posteriormente a la alcaldía del municipio de 
Bello cuando ya había sido elegido concejal?

Mi llegada al Concejo Municipal de Bello 

por primera vez fue en 2004 y se debió al 

trabajo incansable por la comunidad que 

hacía desde mi cargo como servidor pú-

blico en la dirección de impuestos munici-

pales, desde donde les servía a los usuarios 

tanto comerciantes como a la ciudadanía 

en general, lo cual me dio un reconoci-

miento ante la comunidad que me llevó a 

ocupar una curul en esas instancias polí-

ticas del municipio. En el Concejo, donde 

fui elegido en tres oportunidades, logré 

conocer los diferentes problemas de la lo-

calidad en sus diferentes barrios y comu-

nas, lo cual me llevó a pensar en la idea 

de postularme al cargo de alcalde de Bello.

¿Cuáles fueron los mayores desafíos que 
enfrentó durante su gestión como alcalde?
Durante mi administración en la Alcaldía 

de Bello, durante el cuatrienio de 2012 a 

2016, los mayores desafíos políticos se pre-

sentaron principalmente con el cabal cum-

plimiento del Plan de Desarrollo de Bello 

de 2012 a 2015 llamado como Ciudad edu-

cada y competitiva, debido a que era un plan 

de desarrollo muy ambicioso en metas y 

obras, lo cual al final del periodo logré 

cumplir con una ejecución del 95% y en 

donde logramos gestionar recursos adicio-

nales por más de 400 mil millones de pesos 

durante el cuatrienio, de tal suerte que fue 

un gobierno totalmente exitoso con gran-

des obras entregadas a la comunidad bella-

nita que me llevó a esa alta dignidad.
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¿Cuáles fueron los principales logros durante su 
mandato como alcalde de Bello?

Los principales logros durante mi alcal-

día fueron principalmente los de haber 

cumplido mi promesa de campaña de 

llevar a Bello a ser un municipio más 

educado y competitivo. Durante mi cua-

trienio se construyó, terminó y entregó 

los mega colegios Jorge Eliecer Gaitán 

Ayala en la zona centro y CENTENARIO 

en la Comuna 11, así como la primera 

fase del mega colegio de Paris. Así mis-

mo formamos a más de 5.000 jóvenes 

bellanitas en técnicas y tecnologías en 

asociación con el SENA y otras univer-

sidades. Se mejoró la conectividad de 

Bello con Medellín con la terminación y 

entrega del intercambiador Juan Ignacio 

Castrillón en Solla y se entregaron 1.000 

viviendas gratis a 1.000 familias bellani-

tas. Se recuperó la malla vial y se entregó 

a la comunidad de Paris un nuevo centro 

de salud en la Maruchenga.

¿Cómo gestionó su administración la relación 
con el gobierno departamental y nacional?
La relación de mi alcaldía con los gobier-

nos nacional y departamental fue exce-

lente, gracias a esas buenas relaciones 

fue que pudimos gestionar más de cua-

trocientos mil millones en proyectos y 

obras para el progreso de la ciudad. Para 

ello fue fundamental el acompañamiento 

del representante y hoy senador de la Re-

pública el doctor John Jairo Roldán, con 

quien logrando varios convenios en el 

gobierno del expresidente Juan Manuel 

Santos Calderón.

¿Cuáles fueron las lecciones aprendidas durante 
su tiempo como alcalde y qué consejos daría a sus 
sucesores para enfrentar los retos futuros de Bello?

Las lecciones aprendidas durante mi admi-

nistración y qué pueden ser importantes 

para la alcaldía que hoy tiene la munici-

palidad y las que vienen, tienen que ver 

con que administrar una ciudad como 

la de Bello es todo un reto y un proceso 

de retroalimentación constante en el que 

participa el alcalde en conjunción con el 

equipo de gobierno. Cada día de adminis-

tración es un reto para cumplir en cuatro 

años los programas y proyectos que trae 

un plan de desarrollo. Lo más importante 

es saber escuchar a su comunidad y esco-

ger un excelente equipo de gobierno que 

tenga sensibilidad social y alto compromi-

so por el cumplimiento de metas, objeti-

vos e indicadores de la alcaldía.

¿Cuál fue su reacción al enterarse que ya no 
podría participar públicamente en la política?
Mi reacción fue de sorpresa y desde lue-

go de tristeza, toda vez que estaba segu-

ro de haber demostrado en el proceso de 

pérdida de investidura que había hecho 

las cosas correctamente, como, por ejem-

plo, haber presentado mi renuncia como 

concejal en debida forma no solo ante el 

concejo municipal sino que también lo 

hice ante las directivas del partido que me 

avalaba como concejal. No obstante, la ju-

dicatura me castigó injustamente, lo cual 

no ha sido obstáculo para seguir sirviendo 

a mi comunidad y orientar mi equipo po-

lítico que siempre me ha acompañado en 

toda circunstancia.
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¿Cree que ya no pueda participar públicamente 
en la política fue el resultado de circunstancias 
externas fuera de su control o de decisiones y 
acciones específicas durante su mandato?

Independientemente de que sea el prota-

gonista como candidato o no, siempre es-

taremos en la palestra pública porque el 

principal objetivo de uno como político es 

el servicio a la comunidad, siempre presen-

tes en cada campaña electoral para tomar las 

mejores decisiones por nuestra comunidad. 

En cuanto a las circunstancias que rodea-

ron mi caso, considero que hubo intereses 

políticos para que no participara más de la 

política, lo cual no me ha afectado, porque 

seguimos siempre adelante en la lucha por 

las causas sociales de mi comunidad. De 

hecho, sigo defendiendo en las calles mi 

legado administrativo que estuvo lleno de 

realizaciones y obras de progreso por Bello.

 ¿Qué lecciones aprendió de esta experiencia y 
cómo vive la política hoy en día?
La experiencia que me dejó el haber su-

frido un caso de inhabilidad política deja 

muchas lecciones aprendidas, en especial 

aquellas que son positivas para mi vida pú-

blica y personal, como la solidaridad y leal-

tad de mis amigos y familiares que, a pesar 

de ese evento jurídico, me han respaldado 

en las campañas políticas que acompaño en 

cada elección democrática. Mi equipo po-

lítico sigue siendo fuerte y protagonista en 

las diferentes contiendas electorales.

En retrospectiva, ¿hay algo que hubiera hecho 
de manera diferente durante su mandato?
En retrospectiva, considero que sí se realiza un 

análisis de mi mandato como alcalde de Bello 

en el cuatrienio 2012-2016, podemos con-

cluir que la comunidad bellanita y las fuerzas 

vivas de los grupos poblacionales son testigos 

de las obras que entregamos y que me per-

miten decir que lo que se logró fue lo que 

prometí durante mi campaña electoral, que 

fue llevar a la ciudad a otro nivel de desarrollo, 

todo lo cual está plasmado en un libro que en-

tregué en diciembre del 2015 en donde están 

plasmadas todas las obras y planes públicos 

realizados, gracias a las cuales pude entregar 

una ciudad más educada y competitiva.

¿Qué recomendaciones le puede dar a los 
jóvenes que desean realizar una incursión en la 
política colombiana?
Lo más importante que deben tener los jó-

venes que incursionan o quieren tener una 

carrera política en Colombia es que tengan 

vocación de servicio y ganas de trabajar por 

sus comunidades. Los jóvenes tienen grandes 

retos, en especial no caer en los extremos en 

que está dividido el país en cuanto a ideolo-

gía y formas de pensar las problemáticas que 

ha tenido históricamente el país. Los proble-

mas del país no pueden pensarse desde pers-

pectivas de izquierda, centro o derecha. Las 

dificultades que ocurren en Colombia nece-

sitan del sentido común, característica que les 

sobra a los jóvenes, pero que, desafortunada-

mente, se dejan manipular de teorías políti-

cas extremas que forman una pensamiento 

concreto y pragmático sobre los problemas 

que se suscitan en la sociedad. Para superar 

esas falencias, los jóvenes tienen el gran reto 

de prepararse muy bien para gobernar al país. 

La formación profesional, la ética y la política 

deben ser la triada en que se construya una 

juventud que saque adelante al país.
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